
石部 石部南 その他

①区長・まち協 7人 9人

②民生委員・児童委員 3人 2人

③保護司 2人

④更生保護女性会 0人

⑤健康推進員 1人 1人

⑥各種団体役員 1人

⑦市民 4人 3人 1人

⑧市内事業所 8人 2人

⑨その他 1人 17人

計 25人 19人 18人

参加者数

地域で支えあうまちづくり懇談会　アンケート集計（H30.1.18石部まちづくりセンター）

・地域の方に現状や思いを伺うことができて良かった。環境面での整備は行政に担ってほしいという意見があっ
た。

・何回も討論することが必要。討論メンバーを交換するのもよいかと思う。

・地域の方と懇談に参加し、いろいろ参考になった。今後、何か自分ができる事勉強させていただきたい。

・今後の進め方について、実際の意見で市にはなかなか厳しい意見もあったと思いますが、何かと反映に努めて
いただきたい。また、そういった点の具体的な報告を望みます。

・今回初めて地域の方と地域福祉について話し合う機会をいただき、ありがとうございました。各々の立場からいろ
んな視点で現状課題を提起され、なかなか気づけないところまで話を聞かせていただき良かったと思います。

懇談会に参加しての感想・ご意見、言えなかった地域の課題

62人

・ワークショップで課題が絞られてゆく現状がよく見えた。この課題への対応が今後の進め方のポイントになると思
います。各自どれだけ自覚できるか・・・

・自分の担当している利用者の住んでいる地区に出席したのに、事業所が多いグループに配置されてしまい、何
のために来たのかわからず、残念です。



・石部地域の福祉課題がいろいろと出され、気づいていない事もあり参考になった。

・１人暮らしが増加し、高齢化率も上がる中、地域のつながりが希薄になり、不安に思っておられる方への相談体
制は急務だと思う。

・介護で精一杯になっている人に心を開いてもらうのはなかなか大変なことだと思う。

・高齢者の課題が多く出ていて、地域で何が出来るか一緒に考えていきたい。

・高齢者のための施設設備（エレベーター等）の充実が課題。

・今日は本当に良い意見が出た。

・出席したい地区に参加させてほしい。

・地域住民の方、市内の福祉関係職員、民生委員等が集まり、意見交換をすることはとても大切だと感じた。

・自分のグループでは高齢化に伴い生じる課題がたくさん出ていたが、課題解決に向けて取り組めることで協力で
きることはしたい。

・こういった場は大切、このような機会をどんどん設けてほしい。

・話がうまくまとまらなかった。

・自治会加入の推進を行い、地域連携が必要だと思った。

・とても良い勉強になった、高校、中学でも同じことを行ってほしい。

・みんなで話し合うワークショップが良かった、次回も参加したい。

・児童福祉施設より出席で、「学園でも子どもたちに何かできることがあるのでは」という意見もあって良かった。

・地域の意見が聞けてよかった、何かの支援づくりが出来ると思えた。

・改めて考えていかなければいけない課題が多いことを実感した、さらに多くの意見をいただき、一歩ずつ進んで
いきたい。

・市の現状（統計等）の説明をもう少しわかり易くしてほしかった、ワークショップでは、多くの意見が出たが、参加者
層から高齢者に対する意見が多かった。他の世代の人も参加してほしい。



・グループワーク、発表ができて良かった。

・行政の課題、地域の課題をはっきりしておきたい。ハード面では行政に頼らざるを得ない。

・課題が多くでて、まちづくり協議会でも問題に対して取り組みたい。

・視点が違う意見があり、気づきがあった。

・今後の懇談会では参加者だけでなく、地域へアンケートを取るなどもっと多くの意見を出してほしい。

・各区だけでなく、組ごとにこのような話し合いをしたい。

・自治会を存続させるための課題は大きく、今後が難しい。

・区・自治会で「地域で支え合うまちづくり」を行っていくことは住民が共感をしてくれないと出来ない。疑問等は前
もって納得してからでないと進めない。

・ごみのポイ捨て、犬のフン、通行止めの通り抜けなどが今後の課題。

・思った意見を出せて良かった。

・市民の参加がもっとあればよかった。

・懇談会で出た課題が次回につながればと思う。

・小さいことから一歩ずつ実行していきたい。

・具体的にどういう目的でワークショップの意見を活用、参考にするのか示してほしい。漠然と「福祉」の課題では
わかりにくい。

・自分が思っている意見が出て良かった。

・まちづくり協議会の活動がほぼボランティアに頼っているので、このままでは維持が難しい。

・地域で起こっている課題を聞くことができて良かった。

・事業所を利用している人の課題共有ができて良かった。



・何事にも担い手の問題が重要だと感じた。

・自治会費が高い。

・意見が整理できて問題意識を共有できた。


